

Sitzungsvorlage

Vorlage Nr.: 071/2023

Federführung: Rathaus	Datum: 13.07.2023
Bearbeiter: Jeanine Haberer	Telefon: 07728 648 37

Beratungsfolge

Gemeinderat

24.07.2023

Gegenstand der Vorlage

Beschaffung von Defibrillatoren für die Gemeinde Niedereschach

Sachverhalt:

In der Gemeinderatssitzung am 15.05.2023 war Herr Dr. Johannes Kohler, Regionenverantwortlicher im Schwarzwald-Baar-Kreis, anwesend und hat über das Lebensretter-System rund um den öffentlichen Defibrillator berichtet.

In der Gemeinde Niedereschach sollen fünf öffentlich zugängliche Defibrillatoren angeschafft werden, in jedem Ortsteil einen und in Niedereschach zwei.

Die genaue Standortwahl wird zu einem späteren Zeitpunkt entschieden.

Das Projekt soll mit dem gemeinnützigen Verein „Region der Lebensretter e. V.“ umgesetzt werden, bei dem auch die Gemeinde Niedereschach, wie alle Gemeinden im Schwarzwald-Baar-Kreis, Mitglied ist.

Ein Defibrillator kann bei plötzlichem Herzstillstand zur Wiederbelebung eingesetzt werden. Die Geräte sind so gestaltet, dass Laien damit ohne Probleme umgehen können. Über eine eingebaute Sprachfunktion wird erklärt, welche Handgriffe im Notfall zu tun sind.

Der Verein „Region der Lebensretter e. V.“ etabliert in Zusammenarbeit mit den Hilfsorganisationen, den Feuerwehren und Leitstellen das System FirstAED in der Region. Er kümmert sich darum, dass für den Notfall möglichst viele funktionsfähige Defibrillatoren rund um die Uhr öffentlich zugänglich sind.

Pro Gerät fallen Kosten in Höhe von 5.000 Euro an. Darin sind das Gerät, die Outdoor-Aufbewahrungsbox, verschiedene Serviceleistungen, wie z. B. Austausch der Batterie, Versicherung gegen Diebstahl oder Sachschäden, enthalten. Bei fünf Geräten wäre es daher eine Gesamtsumme von 25.000 €. Da uns ein Gerät über das Erzbischöfliche Ordinariat Freiburg zugesichert wurde, kommen wir für die fünf Defibrillatoren auf eine Summe von 20.000 €, die als sachbezogene Spende abgewickelt wird. Nach der Überweisung an den Verein erhalten wir eine Spendenbescheinigung für die Patenschaft.

In der Anlage kann das Leistungsverzeichnis des Vereins entnommen werden.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beschließt die Beschaffung von fünf Defibrillatoren in Höhe von 20.000 Euro.

Die Verwaltung wird beauftragt, die Mittel für die Bereitstellung der Defibrillatoren im Haushaltsplan 2024 einzuplanen.

